
Protokoll 
Ortsbeiratssitzung Mueßer Holz 
 
 
Datum: 11.12.2014 
Ort:      St. Andreas-Gemeinde, G. Galileistraße 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende:    20.00 Uhr 
Anwesende: siehe Liste 
 
1. Grußwort des Gastgebers 
 
Propst Horst Eberlein begrüßte die Teilnehmer im Gemeinderaum herzlich, es tue gut, die 
Türen zu öffnen und zu hören, wie es dem Ortsbeirat und der Gemeinde gehe. Er unterstrich, 
dass der Ortsbeirat sich zu seinem 15jährigen Jubliäum in der kath. Gemeinde willkommen 
wissen darf. 
 
2. Ansprache des Ortsbeiratsvorsitzenden 
 
Georg-Christian Riedel, Ortsbeiratsvorsitzender, eröffnete die Beratung und stellte die 
Beschlussfähigkeit fest und begrüßte die Gäste, darunter den Stadtpräsidenten. Der 
Ortsbeiratsvorsitzende zog in seinen Ausführungen einen Rückblick auf die 15-jährige Arbeit 
des Gremiums und dankte den Mitgliedern für ihr aktives Mitwirken. Er verwies neben 
Erfolgen im Stadtteil auch darauf, dass einige Vorhaben immer noch auf Eis liegen, zu ihnen 
gehört die Magistrale Hamburger Allee – Lomonossowstraße, die Verbindung Hamburger 
Allee nach Plate und die Eigenheimsiedlungen auf dem ehemaligen Buga-Parkplatz 
 
3. Grußworte 
 
Stadtpräsident Stephan Nolte gratulierte, es gibt derzeit 17 Ortsbeiräte in Schwerin. Er hatte 
aus der Stadtverwaltung Herrn Frank Czerwonka vom Sitzungsdienst und Frau Gabriele 
Schulz mitgebracht, welche für die Ortsbeiräte Ansprechpartner seitens der Stadtverwaltung 
ist. Der Stadtpräsident würdigte die Arbeit des OBR. Der Blumenstrauß für den Vorsitzenden 
ging an Frau Schulz weiter. 
Der Stadtpräsident würdigte, dass aus dem Ortsbeirat Herr Brunst und Herr Lehmann für ihre 
ehrenamtliche Arbeit ausgezeichnet wurden. 
Lutz Schütt überbrachte die Grüße von der IB-Einrichtung Schwerin und würdigte die 
Zusammenarbeit. Neue Aktionen sind der Tag des Ehrenamtes im Mehrgenerationenhaus, das 
160 Akteure hat, und die Zusammenarbeit mit dem Bereich Hilfen zur Erziehung. Er 
informierte, dass für 2014 eine Lösung zur Weiterführung der Arbeit des 
Mehrgenerationenhaus gefunden ist und hofft auf auch für die Zeit danach auf eine 
Möglichkeit zur Weiterführung der Arbeit. 
Herr Rosenfeld vom Internationalen Feuerwehrmuseum dankte dem Ortsbeirat für sein 
Engagement, ohne ihn wäre das Feuerwehrmuseum nicht mehr hier.  
Herr Böhm überbrachte Grüße der Polizei und dankte für die gute Zusammenarbeit. 
Hasko Schubert überbrachte Grüße des OBR Mueß und wies darauf hin, dass die 
Lomonossowstraße ab 16 Uhr unbeleuchtet ist. Nachzudenken ist über die Verbesserung der 
Nahverkehrsanbindung vom Mueßer Holz nach Mueß. Alternativen zur Führung der 
Buslinien sollten geprüft werden.  
 
 



4. Aus den Kirchgemeinden 
 
Propst Horst Eberlein berichtete, dass die St. Andreas-Gemeinde Ende November das 
30jährige Bestehen feierte. Zu den kommenden Aktivitäten gehören ein 
Weihnachtskrippenspiel, zu dem viele Besucher erwartet werden. 
Pastor Thorsten Markert von der evangelischen Petrusgemeinde würdigte die gute Vernetzung 
und die Gesprächsmöglichkeiten. In der Kirche ist die Orgel von Insektenbefall getroffen, 
weshalb für die Tafel andere Lagerungsmöglichkeiten erforderlich wurden. Es fehlen 
Räumlichkeiten und auch über die Verbesserung der Parkplatzsituation muss nachgedacht 
werden.  
 
5. Schwerpunkte 2014 
 
Im Auge behalten werden sollen die Verwirklichung der Magistrale, der ehemalige BUGA-
Parkplatz in die ehemalige Plus-Kaufhalle Ecke Otto-von-Guericke-Straße Hamburger Allee. 
 
6. Sonstiges 
 
Die Treppe von der Hamburger Allee zu Aldi ist immer noch in einem Provisorium aus Holz, 
und kann von Behinderten und Muttis mit Kinderwagen nicht genutzt werden. Außerdem lässt 
die Beleuchtung dort zu wünschen übrig.  
 
Protokoll: Rainer Brunst    Georg-Christian Riedel 
      Schriftführer    Ortsbeiratsvorsitzender 
 
Schwerin, 18.12.2013 
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